

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 27 DE ENERO DE 1924

NUMERO 1285

Se prohíbe exhibir las películas de Mss. Normand

NUEVA YORK.—La calamitosa consecuencia que era de esperarse en relación con el crimen de sangre que derribó sobre un diván, casi agonizante, a Courtland S. Dines, ha principiado a desarrollarse inclemente, dura...

Telegramas de prensa de última hora recibidos en esta metrópoli, informan con amargo laconismo que Mabel Normand no volverá a presentarse al público de Memphis Tennesses, en las pantallas de los salones cinematográficos. El Presidente de la Junta Municipal de Censores declaró anoche que se había prohibido la presentación de sus películas, por no estar muy limpia la reputación de la que hasta hace breves días fuera reina de la escena muda. Por otra parte, estos mismos mensajes indican que en Topeka, Kansas, el Procurador General de la entidad se propone pedir a la Junta Censora que prohíba también la exhibición de toda cinta en que figuren Miss Normand o Miss Purviance.

Proceso

sensacional

En México ha comenzado el Jurado a conocer de la causa seguida contra la niña María del Pilar Moreno, quien dió muerte al diputado Tejada Llorca, matador de su padre.

Entre los jurados figura el famoso torero mexicano Rodolfo Gaona.

Espérase que María del Pilar sea absuelta, pues su impulso fué castigar al criminal cuyo delito había quedado impune por la inmunidad parlamentaria.

Sesión extraordinaria en el Municipio

A solicitud de los señores regidores doctor Vargas Araya y Sáurez, se efectuará una sesión municipal esta tarde.

En dicha sesión se conocerá del conflicto de de los acarreadores de basuras, a quienes el contratista ha ofrecido pagar \$ 5,00 diarios, siempre que la Municipalidad prescinda de lo estipulado en el contrato sobre la construcción de un crematorio.

Es decir que el señor Mora, al acceder a la demanda de los basureros, no tendrá obligación alguna de construir dicho crematorio.

LA PRENSA es el diario del hogar

Si el Sr. Aragón dice que hay otras personas que pueden hablar, en virtud del puesto que ocupan a ellas nos dirigimos

Ya habíamos abandonado la idea de que en la Municipalidad de Cartago dejarían de suceder algunas cosas anormales siempre que se negara participación de los hombres que en ella han estado; y como el sábado último publicamos la carta que el señor don Carlos Aragón se sirvió enviarnos como contestación a la interpelación que le hacíamos respecto a la situación de algunos problemas de política local y más aún, de intere-

ses locales en lo que toca al manejo de los fondos de la comunidad, hoy queremos hacer un nuevo llamamiento a aquellas personas que el mismo señor Aragón dice tienen que dar informes por el cargo que desempeñan.

Quiénes son las otras personas de que habla el señor Aragón?

Esta es naturalmente la más importante de las declaraciones y he aquí que querríamos decir al-

gunos nombres de personas que conocemos pueden hacer cualquier aclaración al respecto; pero no queremos hacer por el momento inculpación alguna a nadie para evitarnos lo que pudiera ser una serie de aclaraciones de que "no soy yo" y "nada tengo en ese asunto", como nos lo dice la experiencia toda vez que se trata de esclarecer la verdad de algún asunto en el que se encuentra comprometido el crédito de unos intereses con el de la propia persona.

Ya sabríamos decir a cada una de esas personas lo que es verdadera-

mente lamentable para ellas el callar, pero también queremos evitar eso, y sólo lo diríamos cuando estas mismas personas que a la vista no más de los cartagineses saltan como culpables.

Estas gentes de que nos habla el señor Aragón pueden ser todos los que hasta entonces, desde 1910 a 1914, han sido Presidentes Municipales, Tesoreros, algunos Municipales, y otros que en sus manos tienen el manejo de los intereses de la Provincia.

La duda de estas cosas

La duda que se ha

Pasa a la segunda

Vuelven las loras a ser objeto cotizable

Cada verano en que nuestra capital es invadida por rubios y rubias del norte que vienen a dejar aquí sus dólares y sus excentricidades, las loras se convierten en objetos cotizables.

Y es que a cada "macho" o "macha" se le "meten" a la fuerza las loras que hablan, cantan, ríen, silban, etc.

Ahora que ya van a venir las primeras partidas de turistas, los vendedores de loras alistan éstas para hacer el negocio en dólares a costa de su habilidad parlotea.

Baile en

San Ramón

En el gran baile que se efectuará en la ciudad de San Ramón, el 16 de febrero, harán su debut social las señoritas Consuelo Cambronero, Adilla Calvo, Josefina Bonilla, Carmen González, Arabela Rodríguez, Fanny Montero, Roca Jiménez, Josselina Salazar, Coralia Mora, Amparo Villegas, Rosita Montero, Consuelo Acosta y otras. Seguiremos informando.

Pasajeros

del Coronado

En el vapor Coronado se embarcaron las siguientes personas:

Charles H. Sholes, Juan Bras, John y Lola Guillén, Teresa Villafranca, Ana C. Guerrero, Paz Reyes, Sara Llevano, Elisa Ruano, Merle Hurst, Isis de Mercado, Lionel de Mercado, Henry Helling, Drace Joseph, A. Ernest, Marta de Quirós, Monseñor Angel Rotta, José Fletta Matteucci, Conrado Madolina Sasso e hijo.— En cubierta: Blanca Castro, Dolores M. de Castro, Antonio Lara López, Ernesto Cordobez, Silvestre Mora Rojas, Marta y Ofelia Segreda, Félix Shoder, Roberto Quirós, María de Bernas, China Cristóbal Colón, Manuel G. Jiménez, Adán Palavicini, Pedro Erasmo Roca, Luis Uribe Ospina, María Berrocal, Angela Quintero, Arthur Weil, Ida Weil, y 2 hijos, José de Cañizales, C. Ernest French, George y Margaret Miller, Martín V. Ruggles, Gallo Giovanni, James F. Brocke, Allen y Dorra Charles Hedrick, John A. Stanton, Edward Mc. Keown, Manuel Carazo, Victoria Navarro e hijo, Sara Garay, Manuel y Carlos Navarro, Rosetta Castell.

El Gral. Guillermo Rubio Navarrete cree que Obregón está perdido ante la rebelión

Declaraciones que se han hecho en Cuba

Llegó a Cuba, procedente de Estados Unidos, el General mexicano Guillermo Rubio Navarrete, uno de los pocos militares científicos de aquella nación, país donde crece y prospera, con muchos brillantes en los dedos, el general rústico y empírico.

Hablando con dicho general, el "Heraldo de Cuba", dá el siguiente reportaje:

—¿Qué opinión usted de la situación actual de México?

—Que el los americanos no lo sostiene, el Gobierno de Obregón está perdido. La revolución tiene en su poder los Estados más ricos, cuenta con toda la marina y una parte considerable del ejército, y la apoya la opinión pública. Pero con todo esto dará el traste quizá la Intromisión americana, y una vez más tendremos un Gobierno impuesto por los yanquis. Es lástima, porque de hombres como Obregón y Calles no se puede esperar nada constructivo!

—Sin embargo, el Gobierno de Obregón se jactaba de que había reducido considerablemente el ejército.

—Abrá reducido el número de soldados, pero no la cifra del presupuesto. Los gastos de guerra siguen siendo devoradores de los ingresos. En un presupuesto de 180 millones de pesos, 130 millones se consumen en gastos de guerra, lo que se comprende pensando que solamente los "generales" son

1.500 Y no se construye nada sólido, porque no hay una sola fábrica de municiones Segulmos dependiendo para la defensa nacional, del extranjero.

—¿Qué concesiones ha hecho Obregón a los americanos, para que lo apoyen?

—Las que éstos han querido. En materia de tierras, ha prometido, aun a despecho de lo que dice la Constitución, pagar al contado y no en bonos, las tierras que sean expropiadas a los extranjeros. Es decir, ha creado una situación privilegiada para el elemento extraño. En materia de pago de indemnizaciones, ha convenido en que la comisión dictaminadora la integren un mexicano, un americano y un neutral. Es decir, habrá prácticamente dos elementos yanquis en la Comisión, porque el neutral será influenciado no por México, el país débil y pobre, sino por los Estados Unidos, el país fuerte y rico.

—Cree usted seguro el triunfo de Coolidge como candidato a la Presidencia?

—No hay esa seguridad. Otros hombres de más fuerza tiene el Partido Republicano. Sin embargo, aun no se puede decir nada. Seguramente el Partido Republicano volverá a triunfar, pero no ya con la mayoría inmensa de la vez anterior, porque no ha tenido una actuación muy brillante, en opinión de los americanos.

Elisa Mora

Todavía no nos habíamos acostumbrado a llamarla "doña Elisa de Monge" y por ese pecado pedimos perdón a su prometido que apenas tuvo la inmensa pena de perderla al salir del diel de la vida para entrar por el de la vida de amor.

Elisa murió, dicen las bocas de las gentes, y a mí me ha sorprendido demasiado, tanto, que todavía estoy pensando que es mentira... Hay mentiras en la vida que son un altar a donde tenemos que ir a postrarnos con los ojos llenos de lágrimas y con el alma llena de asombro.

Quién sabe por qué ha muerto Elisa, aquella muchacha que apenas hace ocho días la ví con su vestido de desposada entrar en la Basílica de la Virgen, a las dos de la tarde, cuando el sol era hermoso y mil ojos curiosos y tal vez llenos de gozo, le miraban toda blanca, toda amor, toda encanto, porque llegaba a recibir de manos del clérigo las manos y el corazón de un hombre que eran lo único que le preocupaban en la vida, tan corta como fue, pero tan dulce y tan amable.

Todavía están vibrando en mis oídos los ecos de aquella música nupcial que llenó el ambiente de la Basílica cuando entró arrogante y bella, porque yo no sabía que aquella música hubiera sido el preludio de un drama trágico que ocho días después había de consumarse; era un poema real y era una mentira.

Qué doloroso debe ser para un corazón de hombre el ser engañado del destino, a pesar de que el destino tiene muchas sorpresas y muchas verdades.

Si es verdad que Elisa Mora ha muerto, querría saber tejer en su memoria una suave muselina de frases muy sentidas porque vienen de mi mente muy sinceras: tal era el aprecio que tuve siempre por la amiga que fue inteligente y fue buena.

Entonces me habrán de dar permiso para decirle adiós desde este rincón olvidado y en este minuto trágico de hondo pesar tienen que ser mis primeras palabras el pésame para su esposo, su padre y hermanos, quienes habrán de llorarla por mucho tiempo irremediablemente y solo con la tierna convicción de que Elisa fue digna de cuanto se quiera.

En su memoria van estas flores de todo mi afecto.

RUBÉN HERNANDEZ P.

San José, enero 27 de 1924.

Cómo Pensamos

La República y don Cleto González Víquez

Un diario matutino afirma que el Licenciado don Cleto González Víquez manifestó que el Partido Agrícola puede desintegrar el quorum del Congreso, el próximo 8 de Mayo para que no haya elección presidencial. Y como este pensar del Licenciado González Víquez implica trastorno y angustia para la República, pensamos nosotros que don Cleto, antes que partidista es costarricense, y por lo tanto, no puede patrocinar una idea que de llevarse a cabo redundaría en perjuicio de la Nación.

La dictadura nunca jamás puede ser beneficiosa para el país, la muerte violencia de la libertad y el derecho, no pueden brindarle felicidad y bienestar a Costa Rica.

Todo costarricense bueno, todo patriota, ya sea ilustrado e inteligente, ya sencillo y modesto, no puede secundar una actitud política que menoscabo los altos principios de la vida democrática de los pueblos avanzados.

Los señores agrícolas que abogan por desintegrar el quorum el ocho de mayo venidero, se olvidan de que las preocupaciones políticas son erráticas, pasajeras, y que por el contrario, los problemas de la patria son eternos puesto que afectan el espíritu y el porvenir de toda una nacionalidad.

Nosotros sabemos que la sugestión agrícola de no asistir a las sesiones de Mayo, no se realizará, pues además de reprocharla la parte consciente del país, no tiene acogida en sensatos elementos del Partido Agrícola. Sin embargo, la República se pregunta: ¿El Licenciado don Cleto González Víquez ideó y mantuvo esta idea?

La Historia necesita conocer esta respuesta.

Si el señor Aragón...

Viene de la primera

anidado en nuestra mente sobre estas cosas depende únicamente de algunas cosas que se conocen de verdad a toda luz en Cartago y de las que nunca se da informe cierto y por otro lado el hecho de que muchas cosas han prosperado en aquel medio ambiente al amparo de las tolerancias del Gobierno local, tal vez encubriendo escándalos, pero siempre en perjuicio de los más y en favor de unos pocos, llevando el privilegio de ser todo en las actividades locales.

Es hasta cierto punto delicado este asunto que hoy nos ocupa, pero no hemos visto en caso de enfrentarnos en primer lugar a una farsa que siempre ha vivido tranquilamente en aquella ciudad y al tomar parte en este asunto no nos mueve otra cosa que declarar una vez más nuestra absoluta independencia y nuestro interés en la moralización de las instituciones que tenemos, y que en su mayoría vienen a ser tomadas como una sombra para su amparo lidapidar honestamente en lo exterior, pero si desvergonzadamente en el fondo.

Es triste tener que hablar así, pero eso es la verdad, y de ninguna manera nunca dejaremos de buscarla y de seguirla sus pasos.

Lo que se tiene que revisar

Ya hemos dicho que la Municipalidad de Cartago que ahora tiene en sus manos los intereses de aquella localidad, tiene delante varios asuntos que resolver de suma importancia, y tiene además que revisar algunos contratos, entre los cuales se encuentra el del Mercado que pertenece a una Compañía inglesa, el de la Luz Eléctrica y también el del Ferrocarril: además entendemos que existen algunas instituciones que nacieron a raíz del terremoto que destruyó la ciudad en 1910, de cuya catástrofe sacaron gran ventaja infinidad de gentes que ahora no nos importa sus nombres, son las que viven tranquilamente. Entre aquellas instituciones se encuentra una, que no tiene protocolos ni tiene estatutos, ni tiene vigilantes ni tiene nada, pero sí tiene quiénes en su nombre le exploten, le arranquen lo que no tiene, lo que ya no puede tener si no es otra cosa que el derecho de ser ajenas esas propiedades. esto es, de cada persona que paga por hacer uso de lo que pertenece a esa institución sin Directiva y sin escrituras.

"La Gota de Leche" la constituyen unas cuantas casas que se construyeron con el dinero que vino del exterior y con

El General Volio en Heredia

Hoy en la mañana salió rumbo a Heredia el General Volio.

En aquella ciudad estuvo departiendo con algunos de sus amigos, y luego hizo su regreso para seguir rumbo a Santa Ana.

En las primeras horas de la mañana tuvimos el gusto de saludarle.

lo que los demás pueblos de la República dieron para la construcción de la ciudad destruída, casas que debían ser reparadas entre personas pobres que con aquella catástrofe hubieran perdido lo suyo. Estas casas se construyeron, es cierto, pero en pequeña cantidad y estas casas no fueron divididas entre estos pobres sino que a estos pobres les exigió pagar eternamente un alquiler, que todavía pagan, casas por cierto que no son constantemente reparadas para evitar su ruina, la que es ya más efectiva que próxima.

¿Podríamos saber también si corresponde a la Municipalidad el averiguar esto?

Pensamos que sí y a ella recurrimos, para saber el estado actual de lo que hemos enumerado como problemas de importancia suma, para ir acabando con las grandjerías que siempre han existido en torno de aquellas Corporaciones en las que ha habido interesados en favor de la sordera de ese gobierno local para sacar la mayor ventaja posible.

Se tiene que llegar a saber un día que es lo que hicieron los que pasaron por aquellos salones del Municipio, tiene que saberse porque consideramos que el Gobierno está obligado a exigir de aquella Municipalidad la publicación de muchos documentos y al menos la revisión de estos, por el empleado competente y éste dé un informe general del estado de aquellas cosas.

En virtud de todo esto creemos que el señor Inspector de Municipalidades ha de presentarse allá un día cualquiera, cuando tenga tiempo, y sacar de la duda a muchas personas que creen ver negociaciones obscuras en aquella institución.

Por ahora concluimos con nuestra intervención, y esperamos del señor Aragón una vez más su alto contingente, porque no es posible que calle sabiendo muchas cosas, y ya sabemos que muchos cartagineses esperan de él muchas declaraciones que son de suma importancia.

CORRESPONSAL

Llegaron unos indios de Chirripó

El público curioso tuvo ocasión de ver a unos indios de Chirripó que llegaron a la capital y que se dedicaban a la compra de armas de fuego en la casa comercial de don Cayetano López García.

Traían gran cantidad de flechas de metal y de madera para venderlas y otros objetos de su fabricación.

Mañana, según manifestaron ellos, parten de nuevo para aquel lugar.

Dicen que en el pueblo de ellos hay por ahí de unos cien indios.

Embarque de café

El vapor inglés "Coronado", que zarpó de Limón para Bristol, llevó: 72 813 racimos de bananos, 4.142 sacos de café; para Cristóbal, 478 bultos de verduras, 10 sacos de cacao preparado, 2 cajas de huevos, 2 huacales de gallinas y patos y 19 sacos de correspondencia.

El vapor "San Benito", que zarpó para Boston llevó 18 304 racimos de bananos y 2 cajas de plátanos.

El vapor holandés "Orlon" que zarpó para Cristóbal llevó 5005 sacos de café y 600 pacas de cueros verdes.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

El grave asunto de la Municipalidad de Santa Cruz

Santa Cruz, Guanacaste, 24 de enero.—Durante los días de fiestas cívicas se dejó a un lado la actividad política local, pero pasadas éstas, vuelven los ánimos a caldearse. El Comité del Partido Reformista en esta ciudad fué reorganizado, quedando integrado así:

Presidente honorario, Toribio Arrleta B.; Presidente efectivo, Manuel Rosales; Vicepresidente, Félix González M.; Secretario General, don Manuel Torres, Prosecretario, don Luis Rosales, Tesorero, don Adolfo Jaen, Fiscal, don Luciano Gutiérrez, Vocales, don Camerillo Pizarro, don Bartolomé Briceño, don Miguel Gutiérrez y don Víctor Araya.

Este Comité Directivo tará listo en cualquier momento a salir en defensa de los intereses del Partido Reformista, y más ahora que se dice que habrá nuevas elecciones locales, pues el asunto Municipal sigue siendo el plato del día en el cantón.

Se habla también de probables desórdenes en el día de la resolución definitiva, porque los echandistas están dispuestos a pelear el Gobierno a capa y espada, lo mismo que los Jimenistas.

Don Cleto Bonilla aun permanece en San José tra-

taudo de arreglar el asunto de modo satisfactorio para los verdes, y por otro lado, don Clímaco Pérez, quien está poniendo en claro lo de la Tesorería, porque parece que tiene una deuda de cuatro o cinco mil colones, los cuales se gastaron en aguardiente en Santa Rosa y en la propaganda política del echandismo, y actualmente no hayan para contribuir para reponer ese dinero Municipal gastado en política. Por otro lado, los verdes temen el triunfo de los Jimenistas, quienes están dispuestos a embargar todos los bienes de aquellas personas que se hicieron cómplices del saqueo de la Caja Municipal. Todo esto se dice en esta ciudad.

Por último, el pueblo trabajador, que pasa su tiempo cultivando los campos y dando contribuciones, espera que todos estos males políticos y sociales se remediaran con el triunfo del Reformismo, y entonces será cuando vean el sol claro.

Corresponsal

En memoria de Lenin

Un comité preparó para el miércoles próximo el homenaje a la memoria del genio de la Revolución Rusa. Digna de encomio es la idea para quienes viven informados de las cosas que suceden fuera de nuestras murallas espirituales. Para la mayoría de las gentes que se nutren en los pechos de ese animal antediluvian que se llama nuestra prensa, saben que Lenin fue un tirano vulgar, un ambicioso, acaso un Pancho Villa. Tal ha sido el criterio de algunos diarios, entre ellos, "La Voz", que se dice vocero de una democracia, y cuyo criterio no podrá sumar ni restar nada a quien ya ha salido ilmpido y lleno de fulgor del análisis universal.

El miércoles, a las 7 1/2 p. m., será ese homenaje; con él estaremos todos los hombres de espíritu. El mito no tendrá relación con la política militante será sencillamente el homenaje del obrerismo ante el gran reformador desaparecido.

Un miembro del Comité

Sorteo de la Cooperativa

En el sorteo verificado el sábado por la Cooperativa Constructora Obrera, resultó favorecido el número 994, perteneciente al Presbítero don José Carmona.

Este es el sorteo número 48.

Felicitemos al Presbítero Carmona por su buena suerte.

Anúnciese y suscribase en

'La Prensa'

el mejor diario de la tarde por la fudole deso doctrina

ALMACEN
Tomás Fernández
Durante los días Jueves, Viernes y Sábado, se vende MANTEQUILLA de primera calidad, marca "La Guaria" a razón de ₡ 2.50
Apartado 614 — Teléfono 198

LOS GNOMOS
de Fermín Bernada
Cantina — Café — Chocolate
Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa ELMERS.
Aseo esmerado y magnífico servicio
Avenida Central

Jabón
LEON AZUL
INGLES
Un colón de "León Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.
DEPOSITOS:
LA INDIA
Y LA MARINA
POR MAYOR:
Costa Rica Mercantile Co.



ZAPATERIA
LA ESTRELLA INFANTIL
de José María Granados
Especialidad en calzado para niños. Gran surtido en sandalias japonesas
Frente a "La Favorita" San José, C. R.

COLABORACION

El palo mayor del bergantín

III

Para Bonifacio toda potestad política se defendía por un delito. Era la consecuencia lógica y definitiva de la doctrina de Gregorio VII en una de sus epístolas: "La potestad civil fué inspirada por el demonio." Horror fué esto por su principio básico y error de suma atrocidad por supeditar ante el tribunal del Papa a las naciones del universo mundo; a sus poderes legítimos, a su potestad independiente, a la autonomía de sus procedimientos, "hijos todos del demonio", a quien, fuera de Dios, tribunal al juez pueden procesar y punir sobre la tierra. Tales fueron las doctrinas de los infalibles, de aquellos a quienes Cristo encomendó "confirmar en la fe a sus hermanos", de Aquel, en suma, que estableció el orden político sobre el mundo cuando dijo al fariseísmo patrio: "Dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios". Y entonces con Bonifacio, nació el liberalismo, hijo de la edad media. Con la protesta de los príncipes; de San Luis lo mismo que de Felipe el Temerario; de los reyes de Nápoles al igual que los de Aragón, católicos a macha martillo, hijos de la Iglesia fervorosos, pero representantes de la independencia de sus pueblos. ¿Por qué y con qué fines llegaron Gersón y Alfaco al tremebundo concilio de Constanza? ¿Cuál fué la raíz del clima espantoso de occidente?... No mi pluma lo diga al través de 500 años de fecha. Tomó la palabra en el siglo XIV un cardenal, un representante de la Santa Sede ante la asamblea de los príncipes. Escuchemos sus palabras: "Declara la Sede Apostólica haberse extralimitado en sus poderes.... La potestad debe inclinarse ante el súbdito y darle la mano sin perder el equilibrio". (Abrog. "Historia Da. Tomo III, parágrafo CXXI).

¿Quién hizo como causa ocasional a esto que, llamándose Liberalismo, la Iglesia denomina error y herejía en la Enciclica "Cuanta cura"?... La terquedad eclesial, su desmedido y fenomenal imperio. Monseñor Parisi lo dijo hace cuarenta años: "Caminemos con prudencia. Si todo nos es posible tal vez en principio, los tiempos nos obligan a la suma prudencia".— Excepcionalísimo señor Otón: mírese V. E. en este espejo. "Conviene que el Obispo sea en todo irreprochable"; "haciéndose todo de todos para ganarnos a todos", según dice San Pablo. Porque "en el ejercicio de la potestad, sale más la misericordia que el poder, "enseña el tridentino en su sesión XIII. Díguese leerla Su Señoría, y no pretenda ahogar a sus sacerdotes por aquello de "angeles somos" y aquí.... "manda huevo, como decimos los ticos.

CUASIMODO



Yolanda

Cada Cigarrillo es un placer

10 Por 25 cts.

Boda Jurado del Barco

En la ciudad de Limón, el mes entrante, se efectuará la boda del joven don Julio Jurado con la gentil señorita María del Barco.

Anticipadamente hacemos votos por la felicidad eterna de los futuros esposos.

Mitin público a la memoria de Lenin en la Plaza España

Los principales líderes del obrerismo capitalino, organizan para el miércoles entrante a las siete de la noche, un mitin público en homenaje a Lenin.

Para ese efecto se solicitará permiso del señor Gobernador de la Provincia a fin de celebrarlo en la plaza España.

Para esa manifestación se invitará a todos los gremios obreros. Usarán de la palabra algunos principales dirigentes del obrerismo.

El desfile se iniciará en la plaza de la Merced, de donde se tomará rumbo a la plaza España.

LA PRENSA
Diario de Información y de aultur

Se acusa a León Trotzky de alta traición al Soviet

PARIS.—León Trotzky, comisario de guerra en la República de los Soviets, ha sido arrestado por Dzerjiasky, jefe de la checa o policía política, obedeciendo órdenes de Zinovieff, presidente del soviet de Moscú y de la tercera internacional.

De ser ciertas las informaciones que se reciben en esta ciudad, se le acusa de alta traición contra el soviet, de rebeldía contra el Comité General del Partido Comunista y de deslealtad a la tercera internacional.

Parece que Trotzky estaba preparando cuidadosamente un pronunciamiento con el fin de derrocar el triunvirato que es el que ahora domina la situación, y declararse dictador.

Un despacho de procedencia rusa comunica que la quinta de 1902 que ya ha sido entrenada durante dos años consecutivos será llamada nuevamente en la primavera este año.

Cuando las tropas supieron que Trotzky había sa-

lido de Moscú con dos meses de licencia, mostraron su desagrado y no tardaron en comprender que se trataba de una forma especiosa para ocultar los propósitos de Zinovieff.

Esta actitud de los soldados comunistas dió origen a serias sospechas pues puso de manifiesto que los descontentos estaban de parte del rebelde.

Zinovieff, Kamenef y Staly que han estado rigiendo los destinos de Rusia desde que Linne guardaba cama, se dieron cuenta inmediatamente de que Budeony sería el sucesor de Trotzky y que no está capacitado para el puesto, ni es recomendable como comunista.

El pánico que estos rumores causaron fué verdaderamente horroroso y las primeras que se adoptaron para hacer fracasar los planes del dictador fueron proceder al arresto de los que se creían complicados, y entre ellos, Trotzky.

A los Reformistas

La Secretaría General del Partido Reformista, ruega a los señores correligionarios envíen la correspondencia al apartado

1019,

y no al número 745, que es de otra propiedad.

A consecuencia de una pelea en Madison Square Garden, falleció el boxeador F. Jerome

NUEVA YORK.—Mr Frankle Jerome, uno de los boxeadores más valientes que sea conocido, dejó de existir anoche en el hospital de Bellevue, como consecuencia de un encuentro que sostuvo la noche del viernes en Madison Square Garden, con Bud Taylor, pugilista de Terre Haute, Indiana.

El árbitro suspendió la lucha en el último round, cuando Jerome, después de haber transcurrido nueve segundos de postración sobre la lona, levantose tambaleose y ciego de rabia lanzose sobre su enemigo. Del recinto Jerome fue transportado al hospital, la misma noche, anotándose en el libro de registro de la citada institución, que el boxeador se encontraba en un estado supremo de agotamiento físico.

El sábado, al ser examinado en la mañana, Jerome mostró síntomas de gravedad alarmante y, al llegar la tarde notose que se le había declarado una hemorragia cerebral, el infeliz fue llevado al pabellón de operaciones, donde el Dr. John Estewart, especialista en las afecciones cerebrales, hizo esfuerzos desesperados para salvar la vida que por momentos escapaba del cuerpo del pugilista de peso batam. Haciendo una perforación en el cráneo del paciente el

galeno trató de limpiar la sangre coagulada en la masa encefálica, con objeto de relajar la opresión que sufría.

La operación, no obstante no produjo el alivio que se esperaba; en la madrugada del día siguiente, pudo verse que Jerome partía para ultratumba, siendo su fin horas dolorosas Tex Richard estuvo en el hospital en la tarde preguntando ansioso por la salud del enfermo a quien mucho apreciaba.

Jerome murió a las 11.35 minutos sin haber recobrado el conocimiento. Junto a su lecho se encontraban su esposa y varios amigos.

Sábase que, el sábado, antes de ser puesto en la mesa de operaciones, Jerome abrió los ojos, forzó una sonrisa a pesar de los terribles dolores que agitaban su cuerpo y exclamó: "Doctor esta será mi última pelea."

Su verdadero nombre era Frank Doherty. Contaba veinticuatro años de edad. Figuró en más de cien combates, distinguiéndose siempre por su arrojo.

A pesar de que no contaba ni veintún años cuando los Estados Unidos declararon la guerra contra Alemania, Jerome o Doherty, alistóse en el ejército y sirvió once meses en Europa.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido un informe, correspondiente al año de 1923 sobre situación económica, hacienda pública, comercio y finanzas, el cual es hecho por The National City Bank of New York.

También llegó a nuestra mesa de redacción el Boletín de la Biblioteca Nacional. Agradecemos ambos envíos.

Se vetó un acuerdo

El Gobernador de Puntarenas vetó un acuerdo municipal por el que se reorganizaban los servicios en el mercado de aquella localidad.

Alega el señor Gobernador que tal acuerdo está en oposición al artículo 22 de la Ley de Hacienda Municipal, que establece que, el presupuesto, después de sufridos los trámites de aprobación definitiva, inclusive resello y revisión de veto, no podrá ser reformado ni adicionado en el total o en alguna de sus partes, y cree, por consiguiente, que la reorganización de que se habla entraña una reforma al presupuesto.

Bautizo

Ayer fue presentada a la pila bautismal la niña de los esposos don Carlos Díaz y doña Rosalinda García de Díaz, en la Iglesia parroquial del Carmen a la una de la tarde.

La pequeña recibió el nombre de Sonia y fue apadrinada por don Carlos Zúñiga y la señorita Ester Zúñiga.

Nuestras felicitaciones para los padres y muchos años de vida para la niña.

El rodar de los dados sobre el el tapete anima a un joven a robar

Ha delinquido un joven de 20 años de edad, por la fatal influencia que ejerció sobre su ánimo el rodar de los dados sobre el tapete.

Así lo declara él, al ser capturado.

Es de apellido Rojas, y estuvo en un billar, un día domingo, viendo a un grupo de hombres tirar de los dados y arrojar sobre el tapete los billetes de banco, y cómo otros los recogían llenos de satisfacción.

Pensó que tal vez él podía ganar tan fácilmente, pero le haría falta lo principal, el dinero.

No teniéndolo, se decidió robarlo en casa de un amigo. La cantidad que robó era de ₡ 180, y una vez con ella, se decidió jugarla, esperando el domingo venidero, ayer.

Pero pronto se averiguó que él había sido el autor del robo, y antes de que aventurara el dinero en el juego, fué capturado, obligándolo a devolverlo, lo cual hizo al momento, explicando que únicamente había cometido tal falta en la esperanza de ver si el juego cambiaba su suerte.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

La clase obrera

nos decía un turista, viste muy elegantemente en Costa Rica. Sus vestidos son de últimos cortes y las telas de muy buenas calidades

Y CONOCE Ud. LA RAZON?

le preguntamos. Muy fácil explicar este fenómeno. Tenemos precios en competencia con los Estados Unidos

CONVÉNZASE -- VISITE LA CASA

Robert Hermanos

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Suscríbese a LA PRENSA

HOTEL EXCELSIOR

Avenida Fernández Guell, frente a La India.

San José, C. R.

Cuartos confortables.—Especialidad en banquetes y Matrimonios

Jueves y Domingo, Comida especial

Jazz Band del Maestro Julio Barquero

SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERIA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Esencia del Cristianismo, A. Harnack, 2 ts.
- 8 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 9 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 10 El Jardín de Epicuro, Anatole France
- 11 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 12 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 13 Concepto de la Sociología y un estudio sobre los deberes de la riqueza. G. d. Azcárate
- 14 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- 15 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 16 El destino del hombre, J. Fiske
- 17 La conciencia criminal, M. Longo
- 18 La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts.
- 19 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 20 Antropología criminal, E. Laurent
- 21 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 22 Nuevos delictos penales, P. Dorado.
- 23 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts.
- 24 Genealogía de los símbolos, D. Ruz, 2 ts.
- 25 La evolución humana individual y social, G. Sergi, 2 ts.
- 26 Política social y Económica, Política, G. Schmoller, 2 ts.
- 27 De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts.
- 28 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 29 Egoísmo y altruismo, J. Antich.
- 30 El concepto de la existencia, A. Dieroff.
- 31 El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- 32 El alma de la rauchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 33 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- 34 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- 35 Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain
- 36 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 37 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 38 El siglo de los niños, Ellen Key, 2 ts.
- 39 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 40 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- 41 El paro forzoso, M. Thury
- 42 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- 43 El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 44 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascon, 2 ts.
- 45 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- 46 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 47 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 48 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 49 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 50 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica. El Estado. H. Hoffding
- 51 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 52 Pionerías y reminiscencias, S. Valentí Camp
- 53 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- 54 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 55 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- 56 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 57 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 58 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 59 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 60 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 61 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 62 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 63 Sociología zoológica, A. Astuaro
- 64 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 65 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin. B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 66 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 67 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- 68 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 69 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 70 Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- 71 La vida eterna y la fe, W. James
- 72 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 73 El Genio, G. Bovio
- 74 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 75 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 76 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 77 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
- 78 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 79 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 80 La explotación infantil, L. Ferriani
- 81 El Hiloísmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts

A \$ 3.50 el tomo

- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
 Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
 Marta Baraquín J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
 La Indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
 Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
 La Figurante, León Frapié
 La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
 La corqata celeste, Hugo Wast
 Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art
 La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, p.
 De la vida que pasa, Ramón Quesada
 La musa de los madriles, Antonio Casero
 Salambó, Gustavo Flaubert
 De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
 Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
 El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
 El origen de la vida, S. M. P. game, pasta
 Preludios de la lucha, (balada), Francisco Pi y Arsuaga
 La vida en flor, (novela), Anatole France
 Baltazar, Anatole France
 La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
 Limpia y fija..., Mariano de Cavía
 La Risa, Enrique Bergson
 Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
 Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
 Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00
 La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
 Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
 Los caldos, Máximo Gorki, pasta
 Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta
 Tomás Gordeloff, Máximo Gorki, pasta
 Los tres, Máximo Gorki, pasta
 En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
 La angustia, Máximo Gorki, pasta
 El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
 La Atlántida, novela, Pedro Benoit
 Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
 La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
 El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
 Tapices viejos, Eduardo Marquina
 Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 10.50
 El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
 Páginas escogidas, Azorín, pasta
 Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó
 Por correo al apartado P. San José de Costa Rica. Ventas al contado.

MENSAJE

DE JOSÉ VASCONCELOS
 A LOS PUEBLOS IBERO-AMERICANOS

(Continúa)

fin de garantizar la "democracia en el mundo". A Bolívar no se le oyó porque no había llegado la hora; pero su ideal renace más preciso y más fuerte. A Wilson no se le escuchó porque los pueblos ibéricos saben lo que es la democracia en el país del dólar y tienen su propio ideal no meramente político, sino más bien místico, de dar expresión a cada raza conforme a su misión y su temperamento. Dentro del más generoso internacionalismo y reconocimiento lealmente la universal capacidad de los hombres, queremos sin embargo, que los pueblos no sean despojados de sus caracteres espirituales propios, porque cada uno de ellos es como un camino distinto para la revelación de lo divino y nadie tiene derecho de suprimir uno solo de esos caminos. Creemos que es más importante para una raza, conservar su idiosincrasia que su territorio, y por eso exigimos la emancipación espiritual por encima de la política. En este punto Bolívar no podía pensar como nosotros. Acababa de sacudir el yugo español y llevado de un exceso natural de sentimiento, se inclinaba a simpatizar con el inglés, el ancestral enemigo de España y de la RAZA ESPAÑOLA; en cambio, ahora sentimos que vuelve a ser nuestro enemigo el que lo sea de España. Este retorno al sentido común ha sido muy lento a tal grado que todavía algunos pueblos de nuestro continente se ufanan de guerreros de la Independencia que eran irlandeses o escoceses, héroes y todo, pero al fin súbditos británicos, que peleaban de paso por el país americano, pero en realidad por atavismo de estirpe y porque libertando a la América Española se debilitaba a España y se agrandaba Inglaterra. La confusión de sentimientos no tiene nada de extraño, pues mal podemos depurar la historia, cuando nuestras mismas ideas no han estado enteramente claras.

A raíz de nuestra independencia nos salieron tutores, y la presión mental de Francia sirvió como ha servido casi siempre en la historia, para debilitar a los latinos y asegurar el triunfo de los ingleses. El nacionalismo francés, torpemente limitado, nos llevó a constituir patrias ajenas unas de otras y sin darnos cuenta, reemplazamos todo lo que tiene de más firme un pueblo, su tradición noble, sus parentescos raciales, su unidad histórica, por la vana palabrería importada con etiquetas extrañas. Así nos disgregamos, —hipnotizados con la primer tontería llegada de París,— y todo esto lo hacíamos mientras la raza sajona llevada de un sabio instinto, se organizaba para constituir el "english speaking world" contemporáneo, dominador del planeta. El intento de conquista hecho por los ingleses en la Argentina y las usurpaciones de territorios consumados en Venezuela, en México, etc., sirvieron para recordarnos el peligro. Los cinco o seis mil ingleses anquilados totalmente en Buenos Aires, nos hicieron ver que la patria no es un sólo territorio y la libertad política, si no también y principalmente la estirpe, es decir, el tipo de cultura a que cada pueblo pertenece. La mera nacionalidad se forja en papeles; la estirpe la constituye la vida. La creación de las nacionalidades latinoamericanas fue un caso de suicidio colectivo. Bolívar lo comprendió, y para evitarlo empleó todos los recursos de su enorme ingenio; sin embargo, el egoísmo, las barreras naturales y el inte-

(Continuará)

Suscríbase a La Prensa

Sdad. Cooperativa Constructora

Tesorería General

Por este medio nos permitimos poner en conocimiento de todos los accionistas de esta cooperativa, que la última asamblea general celebrada el 9 de los corrientes, dispuso esperar hasta el último del presente mes de Enero, a todos los socios que tengan más de cuatro recibos atrasados, para que se pongan al día. Quien no lo hiciera, perderá todos sus derechos de acuerdo con los Estatutos, y sus acciones serán vendidas a los aspirantes que desde hoy han principiado a inscribirse.

Próximamente el local de esta Tesorería será trasladado al Pasaje Amerling.

Presidente
 RICARDO FALCÓ M.

Tesorero
 ANDRÉS BOZA C. Fiscal
 JOSÉ A. CAMBRONERO
 San José, 20 de Enero de 1924

Veinte tomos empastados de ARIEL se venden en la Administración de "La Prensa" - Apartado de correos P.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Gingerale.

Notas de Paraíso

Fiestas religiosas

Para el próximo 2 de Febrero se celebrará la fiesta patronal en honor a la Virgen de Ujarrá. La víspera, a las 12, salves con pólvora y una magnífica orquesta; a las 6 p. m., Rosario Solemne con Sermón y juegos pirotécnicos. El 2 de Febrero a las 4 a. m., diana por la filarmónica de San Rafael y además tomarán parte músicos de la Banda de Cartago, misa de comunión a las 6 a. m., y a las 9 a. m., misa solemne y procesión con la Imagen y de seguido el turno general que se espera esté muy animado. A la 1 p. m., match entre los clubs "Paraíso" y "La Unión". El vencedor será premiado con medallas de oro.

Notas sociales

Para el próximo mes de Marzo se anuncia la boda del estimable caballero don Eugenio Corrales B., con la gentil señorita Amada Bolaños A. El señor Corrales, uno de los elementos más inteligentes y entusiastas de este pueblo, actualmente Visitador de Escuelas del Circuito Segundo de San José. La señorita Bolaños, elemento social de Grecia que reúne grandes cualidades para formar un hogar, por su esmerada educación y moralidad.

Próximamente contraerán matrimonio el esforzado agricultor don Jorge Sandoval con la estimable señorita Adela Mata, elementos importantes de este pueblo.

Fiestas cívicas

Las organiza el caballero don Raimundo ayudado de los valiosos elementos don Francisco Morales, don Calixto Quiró, don José Luis Irola y don José Chaverri. En esos festejos habrá gran variedad de números, como carreras de cintas, toros y todos los demás números acostumbrados en estos festejos.

CORRESPONSAL

Vida social en Puntarenas

En uno de estos días, un grupo de jóvenes organizó un paseo a la hermosa finca La Rioja, para lo cual contrataron un tren expreso.

Los amables esposos Apétegui brindaron toda clase de atenciones en su finca a los paseantes.

Se balló durante varias horas, y las bellas damitas dieron un mayor realce a la fiesta, con sus alegres charlas y sus sonrisas.

—La distinguida familia del ilustrado libre-pensador don León Vargas, veranea en San Isidro.

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

A los Constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basas para pisos.

Para pedidos, en mi casa, contiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

LA PRENSA

Diario de Información y de Cultura

DIRECTOR:

Carlos Jinesta

REDACTORES:

Rogelio Gólcher - Rubén Hernández P.

Agente General

Lesmes Sáurez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus pios lectores la palpitación de las resonancias partidistas. Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la Justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.

Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el razonamiento catapultaente, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma. Item más. Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el comentario fugaz de suma actualidad.

Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de miga.

Suscríbase a LA PRENSA

Anuncie su negocio en LA PRENSA